
По информации управления 
здравоохранения администра-
ции города, в медицинском учи-
лище №5 прошло торжествен-
ное собрание, на котором уча-
щиеся выступили с докладами и 
музыкальными поздравлениями 
для своих педагогов и однокурс-
ников. Лучших наградили почет-
ными грамотами. 

13 мая во Дворце молодежи 
состоялся праздник, на кото-
ром подвели итоги городского 

конкурса на лучшую участковую 
медсестру и наградили более 50 
медработников почетными гра-
мотами правительства Сверд-
ловской области, министерства 
здравоохранения области, главы 
города Валентины Исаевой. 

Конкурс участковых медсе-
стер проводился среди десяти 
медицинских учреждений горо-
да. С начала марта в каждом из 
них создали экспертную комис-
сию, которая наблюдала за ра-

ботой сотрудников. В результате 
были отобраны лучшие медсе-
стры. Их определяли по таким 
критериям, как умение решать 
профессиональные задачи, вы-
полнение сестринских манипу-
ляций, культура общения с па-
циентами и т.д. Победителями 
стали Наталья Роганова, Ольга 
Базанова, Ирина Шнайдер, Ека-
терина Гейнц, Екатерина Силь-
ных, Ирина Чухим, Екатерина 
Билык, Елена Першина, Любовь 
Прокопьева, Наталья Балюк. 

Кстати, в муниципальных уч-
реждениях здравоохранения 
Нижнего Тагила работает около 
3 500 медицинских сестер.

Владимир ПАХОМЕНКО. 
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В стране и мире

• Техосмотр: МВД может  
 объявить мораторий
МВД готово объявить годичный мораторий на прове-
дение техосмотра. Талоны ТО для новых автомобилей 
в ведомстве хотят выдавать без проверок. Министер-
ство также готово к открытой продаже госномеров 
автомобилей.

Согласно проекту постановления правительства, с 2011 
года ГИБДД не будет проводить технический осмотр легковых 
и грузовых автомобилей, разрешенная масса которых состав-
ляет менее 3,5 т. Из документа следует, что срок действия та-
лонов ТО для таких машин будет продлен еще на 12 месяцев. 
Одновременно предлагается отменить техосмотр для новых 
автомобилей. Талоны ТО на такие машины должны выдаваться 
при постановке на учет без проведения дополнительных про-
верок, пишут сегодня «Московские новости». В МВД надеются, 
что контроль над проведением техосмотра до конца не будет 
выведен из его ведения. Это следует из текста законопроекта, 
который был внесен в Белый дом вместе с проектом постанов-
ления и касается правил регистрации транспортных средств. 

КСТАТИ. У всех таксистов на территории РФ с 1 сентября 2011 
года должны появиться разрешения на перевозку пассажиров 
и багажа. Разрешение действует только на территории того ре-
гиона, уполномоченный орган которого его выдал. Однако если 
между субъектами заключено соглашение, то оно действительно 
и на территории другого региона.

• Шойгу в машине не было…
Водитель главы МЧС Сергея Шойгу, угрожавший «вы-
стрелить в голову» за отказ уступить дорогу его авто-
мобилю, отстранен от работы, сообщил вчера «Интер-
факс» со ссылкой на газету «Известия». 

Как рассказала изданию начальник управления информа-

ции МЧС Ирина Андрианова, от работы водитель отстранен по 
распоряжению Шойгу, который, по ее словам, «очень расстро-
ился, узнав о происшедшем». Сначала планировалось огра-
ничиться строгим выговором водителю и лишить его премий, 
однако Шойгу велел отстранить этого человека от работы. В 
отношении водителя проводится служебная проверка, по ре-
зультатам которой его, вероятно, уволят. Водитель автомо-
биля, которым пользуется Сергей Шойгу, оказался в центре 
скандала после того, как в интернет была выложена видеоза-
пись инцидента, происшедшего на МКАД 14 мая. На записи 
видно, как мерседес с включенным проблесковым маячком 
пытается обогнать другую машину. Когда водитель автомо-
биля не уступает дорогу, из мерседеса через громкогово-
ритель доносится: «Ну че, тебе в голову выстрелить, что ли, 
придурок?» По номеру автомобиля блогеры установили, что 
эта машина обслуживает Сергея Шойгу. Информацию о том, 
что на видеозаписи фигурирует служебный автомобиль мини-
стра, подтвердили и в управлении информации МЧС, сообщив 
при этом, что самого Шойгу в момент инцидента в машине не 
было. 

• Визит Иванова  
 всколыхнул японцев
Внешнеполитическое ведомство Японии выразило 
протест в связи с поездкой на Курильские острова де-
легации правительства РФ во главе с вице-премьером 
Сергеем Ивановым. 

Протест был передан вчера послу России в Японии Миха-
илу Белому. «Это ранит чувства нашего народа и вызывает 
сожаление», - заявлено, в частности, российскому послу гла-
вой МИД Японии Такэакой Мацумото, сообщает ИТАР-ТАСС. 
Правительственная делегация во главе с Сергеем Ивановым 
прибыла на остров Итуруп в воскресенье. Посещение Курил, 
Владивостока и Сахалина входит в программу рабочей поезд-
ки Иванова в Дальневосточный федеральный округ. Япония, не 
признающая Курилы российской территорией, выражает про-
тест после каждого визита членов российского правительства 
на эти наши острова. 

• Прохорова потянуло в политику
Глава «Онэксима» Михаил Прохоров готов возглавить 
партию «Правое дело», пишет «Комсомольская прав-
да». 

По данным издания, бизнесмен разослал письмо ключевым 
сотрудникам своей компании, в котором рассказал о своем 
намерении. В конце апреля газета «Коммерсантъ» писала, что 
пост лидера «Правого дела» предлагали Прохорову, но он от-
казался. «Мне очень нравится то, чем я занимаюсь. Полити-
кой никогда не занимался и не хочу», - заявил тогда бизнесмен 
«Газете.Ru». Как написал Михаил Прохоров в письме к своим 
коллегам, после этого он «получил шквал звонков от коллег 
по цеху, друзей и близких, многих из вас, которые не поняли 
моего отказа». Во главе партии бизнесмен намерен заняться 
продвижением своей идеи по изменению Трудового кодекса, 
в частности, по введению 12-часового трудового дня. «Голос 
тех, кто реально пытается что-то поменять в нашей стране, не 
слышат и, главное, не хотят слышать вообще. Мы выступаем 
с конструктивными предложениями, а из нас делают рабовла-
дельцев и душегубов», - написал Прохоров в письме. Михаил 
Прохоров входит в тройку богатейших бизнесменов России. 
Его состояние оценивается в 18 миллиардов долларов.

• 20 миллионов - на «Сталинград» 
Банк ВТБ выделит 20 миллионов долларов компании 
Art Pictures на фильм «Сталинград». 

Как сообщил генеральный директор компании Дмитрий 
Рудовский, ВТБ заключил с Art Pictures инвестиционный кон-
тракт. Фильм «Сталинград», режиссером которого выступит 
Федор Бондарчук, расскажет о сталинградской битве. Детали 
сюжета пока хранятся в тайне. В феврале Бондарчук заявил, 
что сценарий в настоящее время переписывается с учетом 
свидетельств реальных очевидцев и участников битвы, кото-
рые создатели фильма собрали во время подготовки к кар-
тине. Бюджет ленты составит 20-30 миллионов долларов. 
Съемки картины пройдут в Санкт-Петербурге и Волгограде. 
Выпустить фильм на экран планируется в 2013-м - это год 
70-летия окончания битвы, которая проходила с 17 июля 1942-
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го по 2 февраля 1943 года. Крупные российские кинопроекты  
о войне последних лет не обошлись без государственного 
участия. Так, в 2007 году ВТБ и другой государственный банк 
ВЭБ выделили 17 и 11,5 миллиона долларов на «Утомленных 
солнцем-2» Никиты Михалкова. 

• Еще и писательница?.. 
Главу Международного валютного фонда Доминика 
Стросс-Кана, арестованного полицией Нью-Йорка по 
подозрению в попытке изнасилования горничной  
отеля, очередные неприятности ждут и на родине.

Французская писательни-
ца Тристан Банон обвинила  
Д. Стросс-Кана в сексуаль-
ных домогательствах, якобы 
имевших место еще в 2002 
году. Главе МВФ уже грозит 20 
лет тюрьмы. Горничная отеля 
Sofitel в Нью-Йорке утвержда-
ет, что вошла в его номер око-
ло часа дня в субботу. Там на 
нее набросился обнаженный 
Д. Стросс-Кан, попытавшийся 

ее изнасиловать. Горничная вырвалась, убежала из номера 
и обратилась в полицию. В результате Д. Стросс-Кан был за-
держан уже в аэропорту Нью-Йорка, откуда он пытался выле-
теть в Германию, где были запланированы переговоры главы 
МВФ с канцлером Германии Ангелой Меркель. Отметим, что 
Д. Стросс-Кан считался главным претендентом на победу на 
предстоящих президентских выборах во Франции. В Социа-
листической партии считали, что у него были хорошие шансы 
победить действующего главу страны Николя Саркози. 

«Уралочка» - без медалей4стр.

По словам организатора 
депутата горДумы Владими-
ра Радаева, этот праздник 
стал уже хорошей тради-

цией. Это очередной повод 
напомнить молодому поко-
лению о Великой Победе. С 
каждым годом собирается 

все больше людей. Родители 
приходят со своими детьми. 
Ребята могут не только пои-
грать, но и пообщаться с ве-
теранами. Подобные празд-
ники следует устраивать в 
каждом районе города. 

- У меня на фронте под 
Сталинградом погиб отец, 
а брат - в сра жении под 
Курской дугой, - рассказал 

участник праздника Николай 
Николаев. - Когда началась 
война, мы жили в Нижнем 
Тагиле, мне тогда исполни-
лось восемь лет. Семья была 
большая: четыре брата, три 
сестры и больная мать. Мы 
голодали. Чтобы выжить, со-
бирали на полях гнилую кар-
тошку и траву лебеду. Одна 
из сестер умерла от голода. 

Работать приходилось даже 
детям. Я помогал в колхозе: 
пас скот, ухаживал за ло-
шадьми. Для меня День По-
беды - самая важная дата в 
году. 

Кстати, еще один дворо-
вый праздник состоялся 13 
мая на территории кварталь-
ного клуба «Меридиан». 

Владимир ПАХОМЕНКО.

* Николай Николаев.

* Солдатская каша пришлась по вкусу.

Дворовый праздник 
собрал всех вместе

Фото Николая АНТОНОВА.

Пять убитых мужчин  
обнаружены на пожаре

Подозреваемые в убийстве задержаны
Обгоревшие тела пяти мужчин с колото-резаными ранами были обнару-

жены при пожаре в квартире дома №13 по улице Кутузова, 3.  
Сообщение  поступило на пульт диспетчера в пятницу, 13 мая, в 18 часов 50 минут.  По 

тревожному сигналу выехали несколько пожарных автомобилей.  К моменту прибытия пожар-
ных  горели домашние вещи на площади всего в семь квадратных  метров, пламя не успело 
разгореться. 

Потушив огонь, пожарные вызвали полицию и следователей. Отделом по расследованию 
особо важных дел Следственного комитета России по Свердловской области было возбуж-
дено уголовное дело по признакам преступления, предусмотренного пунктом «а» части 2 
статьи 105 Уголовного кодекса РФ - «Убийство двух и более лиц». 

На осмотр места происшествия  выезжали исполняющий обязанности руководителя След-
ственного управления Следственного комитета России по Свердловской области Юрий Саль-
ков, прокурор области Юрий Пономарев и его заместитель Александр Чернышев, а также 
начальник ГУ МВД России по Свердловской области Михаил Бородин. 

Расследование уголовного дела проводится следственно-оперативной группой под ру-
ководством следователя по особо важным делам отдела по расследованию особо важных 
дел СК России по Свердловской области Алексея Бунькова, в состав следственной группы 
включены все следователи Тагилстроевского межрайонного следственного отдела СК России 
по области, опытный следователь-криминалист следственного управления Сергей лоханин. 

(Окончание на 3-й стр.)

Эксперты назвали  
лучших медсестер 

Вчера участники публичных 
слушаний одобрили проект из-
менений в устав города. 

В обсуждении приняли участие глава го-
рода Валентина Исаева, депутаты Нижнета-
гильской думы, представители политических 
партий, общественных организаций, рядо-
вые тагильчане. 

Над новой редакцией устава серьезно по-
работали: предложены 25 поправок, вызван-
ные к жизни изменениями федерального за-
конодательства в системе выборов. 

- Практика корректировок основного сво-
да норм и правил жизни города является 
нормальной, устав – не догма и должен из-
меняться параллельно с законодательством, 
чтобы соответствовать ему, - прокомменти-
ровал ведущий публичных слушаний пред-
седатель горДумы Геннадий Упоров.

Основные споры и дискуссии разверну-
лись по поводу количества народных избран-
ников в местном представительном органе 
власти: 27, как прежде, или 30 депутатов бу-
дут работать начиная с будущего созыва? 

- Считаю, что количественный состав 
Думы необходимо оставить прежним, не 
увеличивать и не сокращать число депута-
тов, - обратился к присутствующим депутат 
Вячеслав Горячкин. – Если допустить, что в 
горДуму придут 30 депутатов, то появится 
возможность введения еще одной, уже тре-
тьей, должности депутата, действующего на 
освобожденной основе, а это повлечет до-
полнительные бюджетные расходы.

Между тем, представители КПРФ выска-
зались за то, чтобы «городская Дума пере-
стала быть столь компактной, как сегодня». 
Следует избирать в местный представитель-
ный орган власти в 6 раз больше депутатов, 
чем в настоящее время. Так будет на практи-

ке реализоваться принцип народовластия». 
Осталось без комментариев, хватит ли в 

городской казне средств, чтобы содержать 
столь «мощный» аппарат власти: свыше ста 
народных избранников, в том числе 10 – на 
освобожденной основе. 

Большинство из выступающих согласи-
лись с предложением депутата Вячеслава 
Горячкина сохранить прежним численный 
состав горДумы.

Как диктует федеральный закон, не менее 
половины из них, то есть 13 человек, будут 
избираться по партийным спискам, 14 – по 
округам, определить которые еще только 
предстоит. 

Это, с одной стороны, усилит влияние пар-
тий на уровне муниципалитетов. С другой, 
однозначно, осложнит депутатскую деятель-
ность. Как прозвучало, в муниципалитетах 
еще нет абсолютной готовности избирать 
депутатов по политической принадлежно-
сти. Люди привыкли голосовать за «своего» 
кандидата, которого знают, что называется, 
в лицо. Представитель же от партии, возмож-
но, будет восприниматься как заезжий гость. 
Но закон есть закон, и придется привыкать к 
нововведению.

Еще одна из поправок, обсуждавшихся 
на вчерашних публичных слушаниях, в слу-
чае ее окончательного одобрения, увеличит 
срок полномочий главы города и депутатов 
горДумы с четырех до пяти лет. Заметим, 
действовать это положение начнет только со 
следующего созыва. 

В ближайшее время результаты публич-
ных слушаний по изменениям в устав города 
рассмотрят на заседании Нижнетагильской 
думы. После голосования при необходимом 
количестве «за» корректировки вступят в 
силу.

Анжела ГОлУБЧИКОВА.

Учения  
для «скорых»

 На базе медучилища состоялись 
окружные учения работников «скорых».

Впервые за всю историю проведения подобных 
состязаний бригада Нижнетагильской станции 
скорой медицинской помощи стала абсолютным 
победителем, обойдя по всем показателям десять 
команд-соперниц из различных городов Горноза-
водского управленческого округа. Чтобы достичь 
такого результата, тагильчанам в течение двух 
месяцев пришлось упорно тренироваться под ру-
ководством главного врача городской «скорой»  
Сергея Безбородова. 

- Ежегодно задания усложняются, - комменти-
рует Сергей Васильевич. - Нынешние отвечали ре-
алиям дня: фельдшеры демонстрировали навыки 
оказания медицинской помощи после террори-
стического акта, проведения сердечно-легочной 
реанимации, эвакуации пострадавших в дорожно-
транспортном происшествии. 

Оценивали работу участников представители 
территориального центра медицины катастроф 
Свердловской области.

Анжела ГОлУБЧИКОВА.

Число 
депутатов 
пока остается прежним

На минувшей неделе отмечался Международный 
день медицинских сестер. Празднование было при-
урочено к дню рождения знаменитой англичанки Фло-
ренс Найтингейл, которая во время Крымской войны 
(1853-1856) организовала первую в мире службу се-
стер милосердия. 

В квартальном клубе «Надежда» прошел дво-
ровый праздник. Пришедших ветеранов радовал 
своими выступлениями хор «Родная песня». Все 
желающие могли отведать солдатской гречне-
вой каши, а для малышей установили надувной 
батут. 
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Уральская панорама
Все обязательные процедуры по передаче ценных 
бумаг от Росимущества к региону завершились 
еще 13 мая.

Всего в собственность Свердловской области передано 
34,56% акций аэропорта Кольцово. Напомним, ценные бума-
ги были переданы в соответствии с указом президента РФ от 
2 февраля этого года по инициативе губернатора Александра 
Мишарина. 

Передача акций в первую очередь направлена на повыше-
ние эффективности авиатранспортного обеспечения Сверд-
ловской области и привлечения инвестиций в строительство, 
комплексную реконструкцию и модернизацию объектов авиа-
транспортной инфраструктуры аэропорта, говорят в МУГИСО.

Прибыли 95 французских офицеров
В Окружном доме офицеров 16 мая прошла 

встреча командования Центрального военного 
округа и руководства министерства международ-
ных и внешнеэкономических связей Свердловской 
области с делегацией Военной академии воору-
женных сил Франции, сообщили агентству ЕАН в 
департаменте информационной политики губер-
натора.

В рамках встречи запланированы переговоры по профес-
сиональным вопросам, презентация Свердловской области, 
а также передача от имени правительства региона фотодо-
кументов, посвященных русскому экспедиционному корпусу 
во Франции. В программе визита также значится посещение 
музея военной техники в Верхней Пышме и комплекса на Га-
ниной Яме. 

«Ночь музеев» стала рекордной
Общегородской междисциплинарный проект 

«Европейская ночь музеев» в пятый раз состоял-
ся в Екатеринбурге. В ночь с 14 на 15 мая в городе 

работали все 50 запланированных площадок в 42 
учреждениях. Для всех екатеринбуржцев 19 пло-
щадок были бесплатными.

Как сообщили АПИ в управлении культуры администрации 
города, «Ночь музеев» в Екатеринбурге в этом году посетило 
не менее 60 тысяч человек, что стало рекордом за всю пяти-
летнюю историю существования проекта. 

В эту ночь в Екатеринбурге состоялось открытие сразу двух 
новых учреждений - Музея кино и Музея мобильной связи. В 
рамках «Ночи музеев-2011» музейный центр «Гамаюн» пред-
ставил программу, посвященную тайнам и загадкам старинно-
го особняка. По свидетельствам очевидцев, в этом году среди 
гостей было немало представителей иностранных государств. 
В частности, Музей истории Екатеринбурга посетили гражда-
не Швеции. Традиция привлечения посетителей в нетради-
ционное для музеев время существует в мире более 10 лет, и 
статистика свидетельствует о большой популярности события 
среди публики. Для европейцев участие в подобных акциях 
давно уже является национальной и даже семейной традици-
ей. В Екатеринбурге этот проект был впервые реализован в 
2007 году.

Цены на бензин растут
На АЗС уральской столицы вновь наблюдается 

подъем цен на топливо. Об удорожании потреби-
тельских цен на автомобильный бензин свиде-
тельствуют данные Росстата. 

Как сообщили АПИ в статистической службе, средняя по-
требительская цена на автомобильный бензин в Екатерин-
бурге на 10 мая составила 24,27 рубля за литр. За неделю то-
пливо выросло в цене на 26 копеек (средняя потребительская 
цена на автомобильный бензин в Екатеринбурге по состоянию  
на 3 мая 2011 года составила 24,01 руб). 

Так, на 10 мая средняя стоимость бензина марки А-76 со-
ставила 22,47 рубля за литр (по данным на 3 мая 2011 года 
– 22,17 руб.), марки АИ-92 - 23,61 руб. (против 23,39 руб. не-
делей ранее), марки АИ-95 - 25,87 руб. (25,57 руб.) Средняя 

потребительская цена на дизельное топливо в Екатеринбурге 
составила 23,98 руб. за литр (23,71). 

За костер в лесу - штраф
Штрафы за нарушение правил пожарной без-

опасности в свердловских лесах могут возрасти 
до 5 тыс. рублей. Такая законодательная иници-
атива уже на этой неделе может поступить в ре-
гиональное заксобрание, передает корреспондент 
«Нового Региона».

Верхняя планка денежных штрафных санкций за разведе-
ние огня в лесах на Среднем Урале составляет сегодня 2 тыс. 
рублей. Однако в связи с наступлением пожароопасного се-
зона власти предлагают повысить штрафы до 5 тыс. рублей, 
сообщили «Новому Региону» в правительстве. Такие предло-
жения уже готовы и на днях могут быть приняты Областной ду-
мой. При этом в правительстве подчеркивают, что штрафовать 
будут не за доступ собственно в лес, а за разведение там огня 
или любое другое нарушение требований пожарной безопас-
ности. Несмотря на то, что количество лесных пожаров в реги-
оне снижается, на Среднем Урале введен временный запрет 
на охоту в лесах, указывают в правительстве. Параллельно 
увеличилось количество сил и технических средств, применя-
емых для тушения пожаров. Кроме того, расширяется геогра-
фия полетов самолетов и вертолетов для авиаразведки лесов.

 

Антициклон прогреет воздух
На Среднем Урале в середине недели устано-

вится солнечная и теплая погода, сообщили агент-
ству ЕАН в Свердловском гидрометеоцентре.

С началом недели в регион пришел антициклон, воздух бы-
стро прогреется. К середине недели, 18 мая, температура по-
высится ночью до плюс 4-9 градусов, днем - до 17-22 градусов 
тепла.

Стану управдомом,  
пусть меня научат

zz  ЖКХ

 Постигать науку общения с управляющими ком-
паниями при нашем изношенном жилом фонде 
сегодня приходится многим. Основы Жилищного 
кодекса и коммунального права в Нижнем Тагиле 
теперь преподают для всех желающих на семи-
нарах в рамках партийного проекта единороссов 
«Управдом». Учеником может стать каждый, вне 
зависимости от возраста и образования. 

Даже если вы не плани-
руете в будущем возглавить 
ТСЖ, полученные знания по 
коммунальной экономике 
обязательно пригодятся: не 
случайно слово «экономика» 
переводится с греческого 
как умение вести дом. 

 - Я рядовой житель, - рас-

сказывает Виктор Никола-
евич Кузнецов. - Пришел на 
учебу управдомов, так как 
веду «войну» с собственной 
управляющей компанией, а 
сил, то есть знаний, для это-
го не хватает. Здесь же не 
только помогают разобрать-
ся в путанице нормативной 

базы, но и дают возможность 
жильцам-активистам обме-
няться опытом, «зарядить» 
друг друга энергией. 

Ситуация, с которой стол-
кнулся Виктор Николаевич, 
сегодня повторяется часто 
– УК нанимает по две-три 
подрядные организации, 
скажем, для обслуживания 
лифтов, и платят из кармана 
жильцов каждой фирме-но-
вичку. Причем те, как пра-
вило, не имеют достаточной 
материальной базы, а то и 
полномочий для обслужива-
ния жилфонда. Понятно, что 
такие союзы УК с не весть от-
куда взявшимися ООО зача-

стую связаны с коррупцией. 
Выстраивание отношений 

с управляющей компанией, 
изучение тонкостей жилищ-
ного законодательства, спо-
ры с соседями и бесконеч-
ные письма властям – через 
это проходит, пожалуй, каж-
дый современный управдом. 
При этом путь к созданию 
комфорта в собственном 
доме и рядом с ним у всех 
уникален.

- В середине апреля нас 
известили, что уже с пер-
вых дней месяца (получает-
ся, предупредили задним 
числом, поставили перед 
фактом) лифтами в доме по 

Ок тябрьскому проспек т у 
теперь будет заниматься не 
Тагиллифт, а ООО«Лифтовик» 
- продолжает Виктор Кузне-
цов. – Я нашел его руково-
дителя и попросил показать 
документы, разрешающие 
заниматься лифтами. В от-
вет услышал: «Мы вам ничего 
не обязаны показывать!» Как 
говорится, хамство за наши 
же деньги. 

Виктор Николаевич отсту-
пать не намерен, обратился 
за поддержкой к специали-
стам Нижнетагильского от-
деления «Ассоциации юри-
стов России», которые чита-
ют лекции в школе «Управ-
дом». 

Кроме советов юристов на 
этот раз слушатели получили 
ценные комментарии руково-
дителей Федерального бюро 
технической инвентаризации 
о том, как выгоднее поста-
вить дом на инвентаризаци-
онный учет. Представители 
«Земельной кадастровой 
палаты» рассказали об упо-
рядочивании границ терри-
торий ТСЖ.

 - Фиг ура управ дома, 
председателя ТСЖ должна 
стать ключевой, - обратился 
к участникам школы коорди-
натор проекта «Управдом» в 
Нижнем Тагиле, заместитель 
секретаря политсовета мест-
ного отделения ВПП «Единая 
Россия» Анатолий Толстов. 
– Сегодня около 89 процен-
тов людей не готовы платить 
за услуги ЖКХ больше, даже 
если гарантированно повы-
сится качество предостав-
ляемых услуг. Многие же 
проблемы собственников, 
включая и необоснованные 
тарифы, состоят в том, что в 
домах нет профессионалов 
для решения задач, связан-
ных с обслуживанием комму-
нального хозяйства. 

Грамотный управдом при 
поддержке жильцов не толь-
ко сможет упорядочить ком-
мунальные сборы, но и суме-
ет привлечь дополнительные 
средства для ТСЖ.

Анжела ГОЛУБЧИКОВА.

* Виктор Николаевич Кузнецов.* Участники семинара.

zz  «круглый стол»

Все о женщинах  
и их проблемах

В центре общественных инициатив 
недавно состоялся первый разговор 
о положении женщин в обществе, и, 
в частности, в нашем городе, иници-
ированный рабочей группой проекта 
«Кешер» в Нижнем Тагиле. 

 

Созданный женской еврейской организа-
цией при поддержке Евросоюза, проект по-
священ содействию развития гражданского 
общества через продвижение прав женщин. 

При анализе фактического положения 
женщин, участники «круглого стола» пришли 
к мнению: общегражданские права женщин 
нарушаются при трудоустройстве, медицин-
ском обслуживании, существует и бытовое 
насилие в семье.

 Интересными для многих стали презента-
ция проекта «Развитие гражданского обще-
ства через продвижение прав женщин» Веры 
Можар, координатора проекта в Тагиле, вы-
ступление психолога Татьяны Огороднико-
вой и заведующей отделением кризисного 
центра «Рябинушка» Марины Самковой о 
противодействии бытовому насилию.

 Виктория Гусева, депутат городской 
Думы, одна из активных участниц встречи, 
поделилась впечатлением о разговоре:

- Очень хорошо, что проект «Кешер» под-
нимает такие острые проблемы. Множество 
женщин не знает, куда обратиться со своими 
бедами – насилием в семье, от сожителей, 
от мужей, насилием над детьми. Как мож-
но решать эти проблемы в условиях нашего 
города? Единым было мнение, что начинать 
надо с молодежи, которая еще не построила 
семью, с молодых мам. Надо элементарно 
объяснять молодым людям, девушкам, какой 
должна быть истинная женщина, постарать-
ся, чтобы основные понятия у молодого поко-
ления не были искажены. Важно обращаться 
в качестве целевой аудитории и к молодым 
людям. Они должны понять: во многом и от 
них зависит, как будут сосуществовать муж-
чина и женщина в социальном обществе. 
Важно, чтобы в нашем городе появилась 
социальная реклама на эту тему. Над этим 
надо подумать власти и представительным 
органам. 

Дмитрий Винокуров, директор центра 
семейной терапии и консультирования, рас-
сказал о возможности создания на базе учи-
лища №104 кризисного центра для молодых 
мам, выпускниц детских домов. При выделе-

нии средств для двух ставок воспитателей 
здесь может появиться 18 мест для оказания 
помощи и социальной адаптации 18 женщин.

Говорили о том, что многие женщины боят-
ся уходить из семьи, где терпят насилие, по-
тому что не знают своих прав и не понимают, 
куда обратиться. Есть проблема, связанная с 
низкой самооценкой женщин, с потерей жен-
ственности у молодых. 

Разговор вывел участников обсуждения и 
на ряд неожиданных тем. Например, если ос-
новные вопросы были сосредоточены вокруг 
гендерного неравенства (по признаку пола), 
женского здоровья, противостояния бытово-
му насилию, то тема противодействия тор-
говле людьми показалась менее актуальной 
для Нижнего Тагила. Однако автор этих строк 
и член рабочей группы убеждена, что у на-
шего города есть особая специфика, близкая 
названной теме: противодействие вовлече-
нию обманным, то есть насильственным, пу-
тем в проституцию и убийству в случае отка-
за и сопротивления. Об этом говорит еще не 
забытое дело об организованной преступной 
группе, орудовавшей в нашем городе, члены 
которой убивали своих жертв в районе по-
селка Левиха.

Татьяна Сащенко, заместитель начальни-
ка отдела развития гражданских инициатив 
администрации города, предложила прове-
сти дискуссии и диспуты в молодежной сре-
де по вопросу повышения значимости роли 
женщин в обществе, а также изучить проекты 
«Твой шанс», «Вместе защитим», где можно 
почерпнуть полезные данные для проекта 
«Кешер».

В решении «круглого стола» нашли место 
пункты об объединении женщин, представ-
ляющих различные организации, возраст-
ные и социальные группы, для поддержки 
друг друга в решении женских вопросов и 
продвижении прав женщин. А также о ме-
ханизмах информирования тагильчанок по 
поднятым проблемам. Завершился разговор 
на «круглом столе» коротким обсуждением 
проекта готовящегося федерального закона 
«О государственных гарантиях равных прав и 
свобод мужчин и женщин и равных возмож-
ностей для их реализации». 

Римма СВАХИНА. 

zzсовет безопасности

Участковым выделят 
дополнительные помещения

Фото Николая АНТОНОВА.

К сведению жителей города Нижний Тагил
19 мая, с 10.00 до 12.00, в общественной приемной полномочного представителя 

президента Российской Федерации в Ураль ском федеральном округе будет вести прием 
жителей города Нижний Та гил Ангелина Владимировна САВИНА, начальник отдела по 
экологии и природопользованию администрации города Нижний Тагил.

Прием будет проходить по адресу: ул. К. Маркса, 34 (учебный кор пус горно-ме-
таллургического колледжа).

zzГорнозаводской округ

Очереди в детские сады 
сокращаются 

К концу текущего года ожидается сокращение очеред-
ности на получение путевки в детский сад еще, как мини-
мум, на 660 мест за счет строительства новых дошкольных 
образовательных учреждений в Нижнем Тагиле и Нижней 
Салде, реконструкции двух зданий детских садов в Кушве 
и Верхней Туре, а также возврата трех перепрофилирован-
ных зданий под детские сады в Нижнем Тагиле, Верхней 
Салде, Горноуральском городском округе. Об этом сооб-
щают в Горнозаводском управленческом округе.

 Графики выполнения работ сформированы, определены сроки сда-
чи объектов в эксплуатацию. Полным ходом идут ремонтно-строитель-
ные работы в Верхней Туре, Верхней Салде, Горноуральском городском 
округе. В остальных округах проводятся конкурсные процедуры на вы-
полнение работ.

Сегодня 284 детских сада посещают 34625 детей. В очереди на полу-
чение путевки в детские сады на 1 января 2011 года было зарегистриро-
вано 8814 детей в возрасте от полутора до семи лет (на начало 2010 года 
– 11444). 152 дошкольных образовательных учреждения Горнозаводско-
го округа провели работу по увеличению наполняемости действующих и 
созданию новых групп в 2010 году. В Новоуральском городском округе 
было введено в строй здание нового детского сада на 225 мест. Это по-
зволило обеспечить свыше 3000 дополнительных мест в детских садах 
территорий Горнозаводского управленческого округа.

На строительство (реконструкцию) и проектирование зданий до-
школьных образовательных учреждений на территориях семи город-
ских округов, входящих в Горнозаводской управленческий округ, в 2011 
году планируется направить 191,3 млн. рублей из областного бюджета 
и 74,2 млн. рублей из местных бюджетов. Осуществление в Нижнем Та-
гиле, Верхнесалдинском и Горноуральском городских округах мер по 
возврату ранее перепрофилированных зданий дошкольных образова-
тельных учреждений обойдется в 22,3 млн. рублей субсидий областного 
бюджета. В таком же размере на эти цели поступят средства местных 
бюджетов.

В. ФАТЕЕВА. 

На заседании совета обще-
ственной безопасности при гла-
ве города рассмотрен вопрос о 
работе службы участковых упол-
номоченных.

Начальник отдела по организации 
деятельности участковых МОБ УВД по 
Нижнему Тагилу и Горноуральскому 
городскому округу Владимир Пилип-
чук в своем докладе отметил, что за 
год службе удалось увеличить процент 
раскрываемости преступлений (в 2010 
году этот показатель составил 76,2%), 
при этом общее количество правонару-
шений, напротив, снизилось - с 12,2 до 
10,5 тысячи. Под наблюдением участко-
вых в 2010 году находилось 14 200 граж-
дан, состоящих на учете в полиции. За 
пять лет 22 сотрудника службы обеспе-
чены жильем. 

При положительной в целом дина-
мике существует ряд нерешенных про-
блем. Основная из них – нехватка поме-
щений для приема населения. Сегодня 
на 122 административных участках, на 
которые разделен город, работает все-
го 27 пунктов. Глава города Валентина 
Исаева дала поручение главам район-
ных администраций совместно с УВД 
проработать вопросы по созданию ус-
ловий для работы участковых уполно-

моченных. Новые адреса, по которым 
люди смогут обращаться за помощью, 
должны быть определены в ближайшее 
время.

Продолжится работа и по улучшению 
жилищных условий сотрудников поли-
ции. Проблема неукомплектованности 
службы, по словам начальника Нижне-
тагильского УВД Андрея Исаева, будет 
решена по окончании реформирования 
органов внутренних дел, когда станет 
известно новое штатное расписание. 
Пока вакантными остаются 20 должно-
стей участковых уполномоченных. 

Как шутят сами участковые, на них 
возложена тысяча и одна обязанность. 
Многие, не выдержав большой нагруз-
ки, уходят на более спокойную работу. 

Успешнее всего участковые трудят-
ся там, где помощь им оказывают сами 
жители. Опытом такого сотрудничества 
с собравшимися поделились предсе-
датели территориальных обществен-
ных самоуправлений. Номер телефона 
своего участкового должен знать каж-
дый, уверена председатель ТОС «Малая 
Кушва» Татьяна Несоленихина. Она об-
ратилась к мэру с просьбой поощрить 
участковых, благодаря которым в ми-
крорайоне удается оперативно решать 
многие проблемы, сообщает пресс-
служба администрации города.

 Поспешите на почту!
До 25 мая Нижнетагильский почтамт проводит декаду под-

писчика. В эти дни во всех почтовых отделениях Нижнего Таги-
ла и Пригорода скидка при подписке на «Тагильский рабочий»  
и «Горный край» 10% от общей стоимости. Спешите!

* Дмитрий Винокуров.

* Вера Можар (слева)  
и Татьяна Огородникова.

Фото Николая АНТОНОВА.

Кардиоцентр прекратит операции?
Екатеринбургский кардиоцентр продолжает 

держаться на плаву, несмотря на тяжелую финан-
совую обстановку. Ранее сотрудники центра пред-
упреждали, что могут прекратить делать операции 
на сердце с 15 мая. 

«Реакцией на наши слова стало то, что к нам прислали пять 
комиссий. Около трех недель нас продолжают проверять. 
Правда, выделили дополнительно 10 млн. рублей. Думаем, 
месяца три работать сможем», - рассказала АПИ заведующая 
научно-образовательным отделом кардиоцентра Светлана 
Яковлева.

«Нам неизвестно, что будет дальше. Правда, министерство 
здравоохранения обещало наладить финансирование, но пока 
все тихо», - сказала специалист.

Таким образом, лето 2011 года Екатеринбургский кардио-
центр еще может продержаться.

Сейчас же в учреждении продолжаются проверки от мини-
стерства здравоохранения Свердловской области. Специаль-
ные комиссии проверяют не только финансовую деятельность 
института кардиологии, но и лечебную деятельность. 19 мая 
станут известны итоги проверок, а заодно и дальнейшая судь-
ба кардиоцентра.

Напомним, что Уральский институт кардиологии еще в 
апреле официально заявил о скором прекращении проведе-
ния кардиоопераций по причине отсутствия расходных мате-
риалов и денег на их приобретение.

Акции Кольцово  
стали собственностью области

Акции международного аэропорта Кольцово пе-
реданы в собственность Свердловской области. 

По сообщениям ЕАН, АПИ, «Нового Региона»  
подготовила Наталья ДУЗЕНКО.
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«Русское лото»
результаты 866-го тиража лотереи «русское лото», 

состоявшегося 15 мая 2011 года

«Золотой ключ»
результаты 667-го тиража лотереи «золотой ключ», 

состоявшегося 14 мая 2011 года

«ТВ Бинго-шоу»
результаты 556-го тиража лотереи «Тв Бинго-шоу», 

состоявшегося 15 мая 2011 года

266 12.05.2011 44  4  22  39  45  15 

267 14.05.2011 21  31  15  39  16  33 

«Гослото: 6 из 45»

информация взята с официальных сайтов.

ТеПлицы, ПОликарБОНаТ  
Печи банные и отопительные 

радиаТОры настенные электрические 
сОлярОГазы на дизтопливе

Тел.: 46-46-22, 46-46-00
Товар сертифицирован. РЕКЛАМА

Дорогую,	любимую,	милую
людмилу Григорьевну ярОШеНкО

от всей души  
поздравляю с днем рождения!

Здоровья	крепкого	желаем,	
побольше	светлых,	ясных	дней

И,	если	можно,	 постарайся
столетний	встретить	юбилей!

с уважением, брат анатолий

аттестат на имя дмитрия максимовича сиНячев-
скОГО №66	 АА	 0027931,	 выданный	 в	 2007	 году,	 считать 
недействительным.

Тур Порядок выпадения
чисел в розыгрыше

количество
выигравших

билетов

выигрыш
каждого биле-

та (руб.)

1 27,	88,	66,	73,	17,	18,	24,	82,	 51 7 8.571

2

48,	70,	50,	 42,	 25,	 22,	 49,	 46,	 79,	
2,	 72,	 47,	 19,	 39,	23,	4,	5,	 16,	 69,	

29,	 6,	28,	 13,	30,	 56,	61,	 55,	 54,	3,	
77,	86,	52

2

180.000
№	00406707	

Оренбург
№	00545435

Тула

3
45,	15,	 35,	33,	89,	 1,	 31,	 80,	 32,	

78,	75,	 36,	40,	 74,	81,	 41,	 60,	 53,	
38,	64,	67

1
260.000

№00512896	
Москва

4 	71,	12,	11 1 5.000

5 10 1 3.000

6 84 3 1.000

7 9 6 500

8 90 21 300

9 87 18 200

10 20 38 175

11 34 50 157

12 68 103 130

13 37 103 115

14 59 250 105

15 14 326 100

16 76 446 95

17 7 889 90

18 8 1377 86

19 85 1843 81

20 83 2721 78

21 21 4713 77

22 62 8546 75

23 57 12227 74

24 26 17305 73

25 63 29220 72

26 44 45921 71

В	призовой	фонд	Джекпота	 150.000

Невыпавшие числа: 43, 58, 65.
если ни одного из этих чисел на игровом поле вашего 

билета нет, то ваш билет выиграл!
во 2-м туре были разыграны автомобили лада 2107,
в 3-м туре – лада калина
выплата выигрышей 866 тиража с 17.05.11 по 17.11.11

Тур Порядок выпадения
и номера шаров

количество 
выиграв-

ших биле-
тов, шт.

Победитель
получает, руб.

1 75,	 25,	 5,	 59,	 53,	 74,	32,	 15 2
50.000	руб.

№	00282917	 г.	Челябинск
№	00477638	 г.	Уфа

2

38,	3,	76,	22,	 11,	 4,	55,	 14,	
85,	66,	35,	24,	81,	 13,	 46,	 9,	
84,	41,	 21,	 48,	60,	 1,	 67,	 49,	
28,	 63,	61,	 12,	70,	65,	 72,	 50

1
500.000	руб.
№	00645920

г.	Москва

3
2,	 51,	20,	 27,	43,	36,	73,	23,	

16,	 26,	 39,	29,	 52,	 45,	57,	 31,	
68,	87,	34,	90,	 56,	58

1 500.000	руб.№	00538449	
г.	Ижевск

4 62,	 19,	 44,	40,	 6 1 971,75	руб.
5 8 4 753	руб.
6 7,	10 4 583	руб.
7 47 10 458	руб.
8 82 25 365	руб.
9 54 32 295	руб.

10 80 80 243	руб.
11 88 150 202	руб.
12 89 251 170	руб.
13 79 489 145	руб.
14 17 650 125	 руб.
15 18 856 110	 руб.
16 69 1.450 98	руб.
17 77 2.785 89	руб.
18 64 3.463 86	руб.
19 33 7.072 79	руб.
20 78 10.066 78	руб.
21 42 13.890 70	руб.
22 86 23.708 68	руб.
23 71 32.995 65	руб.

Всего: 97.985 8.228.923,75	руб.
В	джекпот	отчислено: 433.101,25	руб.

Невыпавшие	 шары:	30,	37,	83

ПРИЗ ХОД Порядок	выпадения	и
номера	шаров

Количество	
выигравших	

билетов

Сумма
выигрыша

ЛИНИЯ 15 22	39	67	 19	 77	82	 29	60	 63	 15	 81	 35	36	46	 49 53 500	руб.

ДЖЕК	
ПОТ 32 07	37	 34	58	 84	65	 45	70	53	 71	 79	27	

20	 56	83	 64	 11 - не	разыгран

БИНГО	
ОДИН

47 14	17	52	55	 02	 28	 88	 23	 74	 08	 32	24	33	 43	 47 2 10	000	 руб.

Выиграли	билеты	серии	556	№0060637	г.Краснодар,	№0077681	г.Чебоксары

БИНГО	
ДВА

64 21	13	 85	05	 61	 44	87	04	50	 66	76	31	
80	 78	01	 12	90 1 20	 000	 руб.

Выиграл	билет	серии	556	№0089185	г.Ростов-на-Дону

БИНГО	
ТРИ

76 69	 40	72	 41	 62	 89	 86	42	10	18	25	 51 2 97	 500	 руб.

Выиграли	билеты	серии	556	№0008067	г.Петрозаводск,	№0100231	г.Йошкар-Ола
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78 16	68 4 1	312	руб.

79 59 6 1	212	руб.

80 73 15 653	руб.

81 38 32 420	руб.

82 75 82 179	руб.

83 26 162 138	руб.

84 57 426 103	руб.

85 30 736 93	руб.

86 09 2	406 71	руб.

87 54 3	886 66	руб.

88 48 7	816 71	руб.

В	фонд	«Джек	Пот»	 следующего	тиража	 перечислено	368	 903	 руб.

В	лототроне	 осталось	два	шара!	Их	номера:	03,	06

Дополнительный	розыгрыш

Выиграли	 билеты,	 в	которых,	в	одном	из	 полей,
присутствуют	все	невыпавшие	шары 2	927 111	руб.

ВСЕГО: 18	556 1	753	 750	 руб.

14 мая - умер  
михаил Петрович кузьмеНкО
У всех у нас свой рок,
Всем отмерен жизни срок.
Жаль, что рано ты ушел, 
До конца всех дел не довел…

Светлая	 тебе	 память,	 вечный	 по-
кой.	 Просим	 всех,	 кто	 знал	 этого	
замечательного	 человека,	 помянуть	
его	добрым	словом.

с великой скорбью,  
жена, др. родственники

ТелеФОНы  
рекламной службы «Тагил-пресс»: 

41-50-09, 41-50-10

Главная городская газета отметила 105-летие. 
На торжественное городское собрание, посвя-
щенное этой дате, пришли верные друзья и по-
стоянные читатели. 

zz  даты 

Виват, «Тагильский рабочий»!
В	 числе	 почетных	 гостей	

-	 глава	 города	 Валентина	
Исаева,	 управляющий	 Гор-
нозаводским	 управленче-
ским	 округом	 Михаил	 Ер-
шов,	 председатель	 город-
ской	Думы	Геннадий	Упоров,	
консультант	 департамента	
информационной	 политики	
губернатора	 Свердловской	
области	 Дмитрий	 Ветошкин,	
председатель	 совета	 редак-
торов	 муниципальных	 газет	
Свердловской	области	Алек-
сандр	 Чирков,	 руководители	
и	представители	градообра-
зующих	 предприятий,	 пе-
чатных	 и	 электронных	 СМИ,	
Нижнетагильской	 типогра-
фии,	 компании	 «Роспечать»,	
ведущих	рекламных	агентств	
города.	

Вместе	 с	 «Тагильским	 ра-
бочим»	 выросло	 не	 одно	 по-
коление	тагильчан.	Вместе	с	
городом	и	горожанами	росла	
и	менялась	газета.	Появились	
компьютерная	верстка	и	цвет.

-	Самое	лучшее	пожелание	

для	 человека	 -	 дожить	 до	
ста	 лет,	 газета	 «Тагильский	
рабочий»	отмечает	105-ю	го-
довщину,	-	поприветствовала	
коллектив	 газеты	 и	 участ-
ников	 собрания	 Валентина	
Исаева.	 -	 У	 газеты	 очень	
интересная	 судьба.	 В	 мае	
1906	 года	 на	 самодельном	
типографском	 станке	 была	
впервые	 отпечатана	 газета	
«Рабочий».	 Тогда	 тираж	 из-
дания	 составлял	 600-700	
экземпляров.	 Она	 мгновен-
но	 стала	 востребованной	
и	 популярной.	 И	 сегодня	
многие	 тагильчане	 не	 могут	
представить	 себе	 жизнь	 без	
«Тагильского	рабочего».	Газе-
та	 стала	 летописью	 нашего	
города	 и	 даже	 страны.	 Мно-
жество	трогательных	судеб	и	
историй	нашли	свое	отраже-
ние	 на	 полосах	 «Тагильского	
рабочего».	 Поздравляю	 с	
юбилеем	 сотрудников	 ре-
дакции,	 ветеранов	 издания,	
благодарю	 их	 за	 поддержку	
молодого	 поколения	 журна- листов	 и	 желаю	 всем	 удачи	

и	творческих	побед.
-	 Удивительная	 судьба,	

богатейшая	история,	которой	
могут	 гордиться	 далеко	 не	
все	 федеральные	 издания.	
Сегодня	 сложно	 встретить	
журналиста	 в	 городе,	 обла-
сти,	 который	 бы	 не	 прошел	
трудную,	 но	 замечательную,	
мудрую	 школу	 «Тагильского	
рабочего»,	-	заметил	Михаил	
Ершов.	

Председатель	 городского	
совета	 ветеранов	 Петр	 Чаш-
ников	 отметил,	 что	 «Тагиль-
ский	 рабочий»	 всегда	 был	 и	
остается	рядом	с	ветеранами	
и	 поблагодарил	 газету	 за	
регулярные	 публикации	 об	
участниках	 Великой	 Отече-
ственной	 войны,	 тружениках	
тыла	и	многих-многих	заслу-
женных,	известных	и	не	очень	
известных	в	городе	людях.	

Газета	прошла	долгий	тер-
нистый	 путь,	 шагая	 в	 ногу	
со	 временем,	 преодолевая	
множество	 преград	 на	 сво-

ем	 пути.	 И	 все	 это	 время	
жила	 судьбами	 горожан,	 их	
проблемами	 и	 заботами.	
Генеральный	 директор	 ОАО	
«Уралхимпласт»	 Константин	
Ржаной	признался,	что	чита-
ет	«Тагильский	рабочий»	всю	
свою	сознательную	жизнь.	

Многое	 связывает	 с	 го-
родской	газетой	и	руководи-
теля	 регионального	 центра	
корпоративных	 отношений	
ОАО	 «Евраз-холдинг»	 Елену	
Раудштейн:	

-	Когда	мама	привела	меня	
14-летней	 девчонкой	 в	 «Та-
гильский	рабочий»,	мне	было	
очень	 интересно	 смотреть,	
как	 работают	 журналисты.	
Потом	поступила	на	журфак,	
написала	дипломную	работу,	
связанную	 с	 историей	 «Та-
гильского	 рабочего»,	 и	 даже	
представить	 себе	 не	 могла,	
что	 когда-то	 буду	 работать	 в	
этом	 серьезном	 и	 большом	
издании.	Я	многому	в	газете	
научилась	и	благодарна	мно-
гим	сотрудникам	издания.	

Теплые	слова	прозвучали	в	
адрес	ветеранов	«Тагильско-
го	рабочего».	

Почетные	 грамоты	 и	 бла-
годарственные	 письма	 гу-
бернатора	 Свердловской	
области,	 Законодательного	
собрания,	 председателя	
областного	 правительства,	
главы	 города,	 городской	
Думы,	 городского	 комите-
та	 профсоюза	 работников	
культуры	 получили	 многие	
сотрудники	 редакции.	 По-
четного	 знака	 журналистов	
России	 «За	 заслуги	 перед	
профессиональным	сообще-
ством»	 удостоилась	 заведу-
ющая	 отделом	 социального	
развития	Римма	Свахина.	По	
поручению	 Союза	 журнали-
стов	Российской	Федерации	
почетный	 знак	 ей	 вручила	
Елена	 Овчинникова,	 заме-
ститель	 директора	 Ураль-
ского	 регионального	 пред-
ставительства	 «Российской	
газеты».	

Ольга кулаева.

* в первых рядах – ветераны «Тагильского рабочего».

в зале дружбы музея-заповедни-
ка после реконструкции открылась 
стационарная выставка, посвящен-
ная городам-побратимам Нижнего 
Тагила.

Во	время	презентации	сотрудники	музея	
напомнили	гостям,	что	первая	подобная	вы-
ставка	была	открыта	в	Нижнем	Тагиле	еще	в	
1968	году	в	зале	Дружбы	центральной	город-
ской	библиотеки	и	рассказывала	о	партнер-
ских	связях	нашего	города	с	чехословацким	
Хебом.	 В	 2003	 году	 в	 музее-заповеднике	
появилась	экспозиция	«Дружба»,	где	кроме	
Хеба	были	представлены	украинский	Кривой	
Рог	и	Чаттануга	из	США.	А	сейчас	тагильчане	
могут	увидеть	в	витринах	информацию	уже	
о	семи	 побратимах.	

Предполагается,	 что	 выставка	 будет	
знакомить	 посетителей	 как	 с	 историей	 по-
братимских	 отношений,	 так	 и	 с	 их	 особен-
ностями.	 Например,	 Кривой	 Рог	 и	 Брест	
связаны	с	Нижним	Тагилом	памятью	о	под-
виге	народа	в	Великой	Отечественной	войне.	
Основой	 взаимоотношений	 с	 Новокузнец-
ком	 названо	 «осуществление	 совместной	
работы	 по	 решению	 серьезных	 проблем,	
имеющихся	во	всех	крупных	промышленных	
центрах».	 С	 Чаттанугой	 дружеские	 связи	
возникли	 «в	 ходе	 реализации	 проекта	 по	

охране	окружающей	среды	и	рациональному	
использованию	 природных	 ресурсов».	 Ну	 и	
Хеб,	Марианске-Лазне	и	Франтишковы	Лазне	
готовы	сотрудничать	с	нашим	городом	сразу	
в	 четырех	 сферах	 -	 экономике,	 культуре,	
спорте	и	туризме.	

Изюминкой	презентации	стало	выступле-
ние	 коллективов	 «Соловейка»,	 «Василинка»	
и	 ансамбля	 «Славичек»	 из	 школы	 №5,	 в	
исполнении	 которого	 прозвучала	 песня	 на	
чешском	 языке.	 А	 потом	 автор	 выставки	
методист	 музея	 Екатерина	 Пономарева	
провела	 для	 всех	 желающих	 экскурсию	 по	
новой	выставке.	

людмила ПОГОдиНа.

zzвыставки

Открылся зал Дружбы

* степану Пиджакову восемь месяцев, и он впервые в музее.

* Фрагмент экспозиции. 
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В литейном цехе сгорели душевые 
крупный пожар произошел 12 мая на 

увз, сообщили в отделе надзорной де-
ятельности Гу мчс россии по свердлов-
ской области.

в 23.50 в литейном цехе №2 загорелись душевые 
и межэтажные перекрытия в здании административ-
но-бытового комплекса. как раз в это время проис-
ходила пересменка, в помещениях было много лю-
дей. Благодаря оперативности и слаженной работе 
пожарных подразделений всех сотрудников эваку-
ировали. Никто не пострадал.

Огонь разбушевался на площади в 400 квадрат-
ных метров. специалисты назвали предваритель-
ную причину – короткое замыкание в электропро-
водке. 

владимир ПахОмеНкО. 

Заплатил в пятьсот раз дороже
Штраф в размере пять тысяч рублей – 

такой приговор был вынесен водителю 
пассажирской Газели, который пытался 
дать взятку инспекторам ГиБдд. По сло-
вам прокурора ленинского района сергея 
Гармаша, машину, двигавшуюся в дневное 
время без включенных фар ближнего све-
та, остановили возле дома №5 по улице 
Газетной. 

водитель, видимо, полагая, что можно решить 
вопрос «мирным» путем, попросил инспекторов 
протокол об административном правонарушении 
не составлять. для большей убедительности в ка-
честве аргумента положил на сиденье машины Гаи 
200 рублей. 

кстати, за правонарушение, которое совершил 
водитель Газели, штраф составляет сто рублей. а 
наказание за дачу взятки – до восьми лет лишения 
свободы. 

елена БессОНОва.

 Внимание, розыск!
Отделом милиции №19 

увд по Нижнему Тагилу и 
Горноуральскому город-
скому округу разыскива-
ется несовершеннолетний 
Павел андреевич сидоров, 
1997 г.р., проживающий 
по адресу: Нижний Тагил, 
улица матросова, 8, уча-
щийся 8-го класса коррек-
ционной школы-интерната 
№16, воспитанник детско-
го дома №6, который 9 мая 
2011 года, около 17 часов 
40 минут, ушел с терри-

тории детского дома. до настоящего времени его 
местонахождение неизвестно. Подросток ранее 
уходил, склонен к бродяжничеству и попрошайни-
честву.

ПримеТы: рост 160 см, среднего телосложения, 
лицо овальное, волосы волнистые, светлые, ко-
роткие, брови прямые, спинка носа вогнутая, губы 
полные, уши оттопыренные. Был ОдеТ: футболка 
серого цвета, брюки спортивные, серого цвета; был 
обут в сланцы резиновые черного цвета. ОсОБые 
ПримеТы: особенность речи - картавит.

Просим всех, кто располагает какой-либо инфор-
мацией о местонахождении сидорова П.а., сообщить 
об этом в отдел милиции №19 по телефонам: (3435) 
97-69-32 (дежурная часть), 97-69-58, 97-69-34 (отде-
ление по делам несовершеннолетних) или 02.

Пресс-служба увд. 

Пять убитых 
мужчин... 

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

в ночь на 13 мая было проведено совмест-
ное совещание руководителей следственно-
го комитета россии по области, прокуратуры 
и Главного управления мвд россии по сверд-
ловской области, а также сотрудников уголов-
ного розыска, разработан совместный план 
следственных действий и оперативно-розыск-
ных мероприятий. 

в итоге, как сообщила вчера пресс-служба 
областного следственного комитета, в течение 
нескольких часов были установлены и в про-
цессуально предусмотренном порядке задер-
жаны два неработающих жителя Нижнего Тагила 
- 21-летний василий Т. и 20-летний иван к. Оба 
ранее судимы. На момент задержания находи-
лись в состоянии наркотического опьянения. На-
значены необходимые судебные медицинские, 
дактилоскопические, судебно-биологические 
экспертизы, допрошены сотрудники пожарных 
частей, выезжавших на пожар. 

из пяти убитых опознаны двое. Одним ока-
зался хозяин квартиры двадцати трех лет. вто-
рой - его 30-летний брат. Оба ранее судимы по 
статье 161 ук рФ - «Грабеж». их быстро и опоз-
нали, поскольку братья были хорошо знакомы 
местным оперативникам.

сейчас устанавливаются личности остальных 
убитых, обстоятельства преступления, точные 
причины пожара, решается вопрос о предъяв-
лении задержанным обвинения и избрании в от-
ношении них меры пресечения. 

Ольга кулаева.

Фото	Сергея	КАЗАНЦЕВА.	

* участники собрания знакомятся с номером «Тр», посвященным 105-летию газеты.

Подпишись  
на «ТР»  

с любого месяца!



Сборная Финляндии разгромила команду Шве-
ции в финале чемпионата мира по хоккею 2011 
года. 

Финны выиграли со счетом 6:1. Таким образом, сборная 
Финляндии выиграла золотые медали чемпионата мира в 
Словакии. Шведам досталось «серебро», а бронзовые на-
грады получили чешские хоккеисты. Ранее 15 мая в матче 
за третье место сборная Чехии обыграла российскую ко-
манду со счетом 7:4. Сборная России осталась без медалей 
чемпионата мира впервые за пять лет. 

* * *
Директорат чемпионата мира по хоккею, за-

вершившегося 15 мая в Словакии, назвал лучших 
игроков турнира. 

Лучшим вратарем ЧМ-2011 признан швед Виктор Фаст, 
лучшим защитником - канадец Алекс Пьетранджело, луч-
шим нападающим - чех Яромир Ягр. Фаст также стал «са-
мым ценным игроком» (MVP) чемпионата, сообщает офи-
циальный сайт турнира. 

Кроме того, названа символическая пятерка и лучший 
вратарь чемпионата мира по версии журналистов. В список 
шести лучших игроков вошли Фаст, защитники Давид Пе-
трашек (Швеция) и Марек Жидлицки (Чехия), нападающие 
Патрик Берглунд (Швеция), Яркко Иммонен (Финляндия) и 
Ягр. По окончании чемпионата мира был опубликован новый 

рейтинг национальных сборных. Первое место сохранила 
российская команда. Второе место занимает сборная Фин-
ляндии, третье - сборная Швеции. 

* * *
Президент КХЛ Александр Медведев заявил, 

что организация чемпионата мира 2016 года по 
хоккею, который пройдет в России, обойдется в 
восемь миллионов евро, сообщает РИА «Новости». 

По словам Медведева, эта сумма будет потрачена не 
на подготовку, а на проведение турнира. Президент КХЛ 
не уточнил, потребуются ли на подготовку к ЧМ-2016 до-
полнительные деньги. Заявку на проведение чемпионата 
мира 2016 года в Москве и Санкт-Петербурге Россия пред-
ставила 13 мая на заседании конгресса Международной 
федерации хоккея (IIHF). Кроме россиян на проведение 
турнира претендовали Дания и Украина, но перед голосо-
ванием эти страны свои кандидатуры сняли. Предполага-
ется, что турнир пройдет в России с 29 апреля по 15 мая 
2016 года, а финальный матч состоится в Москве на арене 
«Мегаспорт». В Санкт-Петербурге матчи будут проводиться 
в Ледовом дворце, где проходили игры чемпионата мира по 
хоккею 2000 года. 

* * *
Московский «Локомотив» в матче девятого тура 

чемпионата России по футболу на своем поле обы-
грал грозненский «Терек», сообщает «Интерфакс». 

Встреча закончилась со счетом 4:0. Таким образом, «Ло-
комотив» набрал 17 очков и занял первое место в турнирной 
таблице. 

14 мая нальчикский «Спартак» сыграл вничью с нижего-
родской «Волгой». Встреча закончилась со счетом 1:1. Так-
же вничью 14 мая сыграли «Краснодар» и «Томь» - 2:2. 14 
мая со счетом 0:0 закончилась встреча между краснодар-
ской «Кубанью» и дагестанским «Анжи», которая проходила 
на стадионе в Махачкале. По итогам матчей оба клуба с 16 
очками находятся на втором месте в турнирной таблице. 
Следует за ними «Зенит» с 15 очками. 

* * *
По меньшей мере 20 человек обратились за ме-

дицинской помощью после массовой драки фут-
больных болельщиков в Самаре вечером в воскре-
сенье, передает агентство ИТАР-ТАСС. 

В областном центре медицины катастроф не уточнили 
характер и серьезность травм пострадавших. Как сообща-
лось, никто из участников беспорядков задержан не был. 

Беспорядки начались во время первого тайма матча 
московского «Спартака» с местными «Крыльями Советов», 
который закончился со счетом 1:0 в пользу гостей. Ранее 
в пресс-службе ГУВД по Самарской области рассказали, 
что за несколько минут до окончания первого тайма спарта-
ковские болельщики сначала начали драться между собой, 
потом - с омоновцами, а затем некоторые фанаты прорва-
лись через оцепление и побежали к сектору болельщиков 
«Крыльев». Чтобы остановить фанатов, сотрудникам ОМОН 
пришлось применить брандспойты и слезоточивый газ. Из-
за беспорядков на трибунах главный арбитр матча приоста-
новил игру на 8 минут.
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Мир спорта В этот день... Погода
17 мая
Всемирный День информационного сообщества
1727 На русский престол вступил Петр II, малолетний 

внук Петра I.
1801 На Марсовом поле в СанктПетербурге состоя

лось торжественное открытие памятника великому пол
ководцу А.В.Суворову.

1861 Впервые публично продемонстрирована цвет
ная фотография, сделанная по методу физика Джеймса 
Максвелла.

1988 На территории Московского Кремля найден 
«Большой Кремлевский клад».

1991 Появился первый интернетсервер.
Родились:
1820 Сергей Соловьев, историк, академик Петербург

ской Академии наук.
1873 Анри Барбюс, французский писатель.
1904 Жан Габен, французский киноактер.
1918 Биргит Нильсон, шведская певица.
1946 Галина Старовойтова, российский политический 

и государственный деятель, правозащитница.
1950 Валерия Новодворская, российский политиче

ский деятель, диссидент, журналист.

17 мая. Восход Солнца 
5.33. Заход 22.20. Долго-
та дня 16.47. 15-й лунный 
день. Полнолуние 15.10.

18 мая. Восход Солнца 
5.31. Заход 22.22. Долго-
та дня 16.51. 16-й лунный 
день. 

Сегодня, по прогнозу 
синоптиков, температу-
ра воздуха днем составит 
+18…+20 градусов, ясно, 
без осадков. Атмосферное 
давление 751 мм рт.ст. Ве-
тер юго-западный, 1 метр в 
секунду.

Завтра днем +20…+22 
градуса, ясно, без осадков. 
Атмосферное давление 745 
мм рт. ст. Ветер юго-запад-
ный, 5 метров в секунду.

Сегодня небольшие гео-
магнитные возмущения, 
завтра – магнитное поле 
спокойное. 

Вопрос- 
ответ

Вопросы присылайте  
в редакцию в письменном виде  

с пометкой «Вопрос-ответ» или звоните 
по редакционным телефонам,  

указанным на этой странице

zzанекдоты

zzоб этом говорят

Алексей Воробьев – 16-й…
Победителем конкурса «еврови-

дение-2011» в Дюссельдорфе стал 
азербайджанский дуэт Eldar & Nigar 
с песней Running Scared, который 
получил 221 балл. На втором месте 
— Италия (189 баллов), на третьем — 
Швеция (185 баллов).

Российский конкурсант Алексей Воробьев, ис
полнивший на английском языке песню Get You, 
по результатам зрительского голосования занял 
лишь 16е место с 77 баллами. В этом году выс
ший балл нашей стране не отдала ни одна из 43 
странучастников. Самый высокий балл (8) по
ставил России Израиль. В Белоруссии, Эстонии 
и Молдавии — лишь по 5 очков, отмечают «Ведо
мости».

Обидной слабостью нашего номера была пес
ня, с не цепляющей души и ноги мелодией. Хотя и 
автором ее был известный RedOne, пишет «Рос
сийская газета». 

Представители «Евровидения» и журналисты, 
с которыми обозреватель «РГ» разговаривал за 
кулисами уже после закрытия конкурса, пожи
мали плечами: «Ну разве вы можете представить, 
что на песне Get You могут пойти завершающие 
титры «Евровидения»?! А вот на распевном хите 
азербайджанцев Running Scared  вполне…» Так 
оно и вышло. 

А ведь еще накануне ничего не предвеща
ло подобного результата в Дюссельдорфе. Хотя 
Алексей Воробьев был очень популярен. К нему 
в Евродом набивалось гостей больше, чем к дру

гим конкурсантам, а девушки всеми правдами и 
неправдами пробивались на его репетиции. 

Может быть, в будущем нам стоит всетаки по
ступать, как сделали победители  азербайджан
цы. Как рассказали они после финала обозревате
лю «РГ», в Баку вначале выбрали их дуэт. А уже по
том провели конкурс, в котором участвовало сразу 
77 (!) песен. Так беспристрастно выбрали Running 
Scared, которая и покорила «Евровидение». А мы 
в России фактически поставили на успешное имя 
RedOne, но в этот раз он явно не так старался, как 
для Lady Gaga. А экспертное жюри  чтобы подска
зать и предоставить мнение со стороны  собирать 
не стали. Из композиторов, ведущих музыкальных 
критиков и артистов… 

Второй год подряд «Уралочка-НТМК» останавли-
вается  в шаге от пьедестала почета, вновь уступив 
в серии за третье место краснодарскому «Дина-
мо». Дружина Николая Карполя дважды проиграла 
в гостях, не удалось одержать победу и в родных 
стенах.

zzволейбол

Снова без медалей

Первый сет «уралочки» про
вели на пятерку с плюсом. Даже 
в отсутствие травмированной 
Евгении Эстес, лидера и капита
на команды, у наших волейболи
сток получалось абсолютно все. 
Хозяйки паркета сразу создали 
комфортный задел – 10:2  и за
тем  упрочили преимущество. 
Разгром соперника по всем 
фронтам завершился за 20 ми
нут – 25:11.

Короткого перерыва дина
мовкам хватило, чтобы прийти в 
себя, и начало партии осталось 
за ними – 3:0. Удачная серия на 
подаче Страшимиры Филипо
вой позволила «Уралочке» выйти 
вперед, но этот момент не стал 
переломным. Гостьи справились 
с волнением и перестали оши
баться, а вот хозяйки, наоборот, 
заметно нервничали. Тем не ме
нее, свердловчанки  могли запи
сать в свой актив и второй сет, 
практически догнав соперниц в 
концовке – 20:21 и 22:23, одна
ко краснодарские спортсменки 
действовали более хладнокров
но и расчетливо, в итоге – 23:25.

Третья партия получилась са
мой упорной, никому из сопер
ниц не удавалось уйти в отрыв, 
максимальная разница в счете 
составляла три очка. Девушки  
вновь обеспечили себе «вали

дольную» концовку – 20:20. На 
подаче чемпионки мира2010 
Евгении Старцевой «Динамо» 
заработало три балла, наша 
команда – один, после чего 
«уралочки» дважды подряд от
правили мяч в аут  21:25. Снова 
для победы не хватило совсем 
чутьчуть.

Евгения Эстес грустно взира
ла на происходящее со скамей
ки запасных, но помочь команде  
могла лишь морально. Все лиде
ры краснодарского клуба были в 
строю, и подбор исполнителей  в 
очередной раз стал решающим 
фактором. Блистательная Стра
шимира Филипова не находила 
должной поддержки у партне
ров, а «Динамо» действовало как 
хорошо отлаженный механизм. 
Наши волейболистки сража
лись до последнего, но при сче
те 21:21 гости вновь продемон
стрировали завидную выдержку 
и мастерство – 23:25. 

Лучшим игроком матча в со
ставе «Динамо» была признана 
Анастасия Кодирова, которая 
провела в свердловской коман
де шесть сезонов. Среди хозяек 
паркета отметили Филипову.

В  г о д  4 5  л е т и я  к л у б а 
«УралочкаНТМК» не смогла по
полнить свою богатейшую кол
лекцию наград: в чемпионате 

России заняла  четвертое место, 
а в европейском Кубке вызова 
сошла с дистанции на стадии 

полуфинала. Чемпионский титул 
завоевало «Динамо» из Казани.

Татьяна ШАРЫГИНА.

* Страшимира Филипова –  
лучший игрок матча в составе «Уралочки-НТМК».
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zzбывает же…

Будут фотографировать обеды учеников
В начальных школах расположенного в Техасе города 

Сан-Антонио проведут эксперимент, призванный снизить 
число детей, страдающих ожирением. 

В столовых учебных заведений появятся камеры, которые бу
дут снимать подносы с едой учеников. Камера отснимет поднос 
до и после приема пищи. Специальная программа потом проана
лизирует фотографии. Аналитики смогут установить, насколько 
калорийным оказался обед того или иного ученика, а также что 
именно и в каких объемах едят дети. 

Участие в эксперименте будет анонимным. Сообщается, что 
камеры будут направлены строго на подносы, и лица школьни
ков в кадр не попадут. Бюджет проекта составит два миллиона 
долларов. Эксперимент будет финансироваться за счет гранта 
министерства сельского хозяйства США. 

Лента.Ру.

zzфутбол 

Дебютант уступил чемпиону
«Регион-66» провел первый до-

машний матч в рамках чемпионата 
Свердловской области. Дебютанта 
экзаменовал прошлогодний побе-
дитель, «Динур» из Первоуральска, и 
вполне предсказуемо оказался силь-
нее – 2:0.

Тагильская команда начала чемпионат 
неделю назад в екатеринбурге, где сыграла 
вничью 1:1 с местной «Сменой». Пропускав-
ший тур «Динур» открыл сезон в Нижнем Та-
гиле. Гости сразу дали понять, что поговорка 
«Первый блин комом» - это не про них, и уже в 
дебюте встречи вышли вперед: после даль-
него удара мяч опустился в ворота за спиной 
голкипера Андрея Майданова. На 30-й минуте 
первоуральцы имели шанс удвоить преиму-
щество, однако нападающий замешкался 
в штрафной. Тагильчане за полчаса так и не 
смогли создать ни одного опасного момента, 
и тренерский штаб усилил атаку, выпустив 
на поле Александра Шашукова. Практически 
сразу на пару с егором Кочетковым они зара-
ботали угловой, который едва не завершился 

взятием ворот – голкипер «Динура» спас свою 
команду. В конце тайма Кочетков вновь мог 
отличиться, но и на этот раз вратарь выбрал 
правильную позицию.

Второй отрезок матча не удался ни одной 
из команд: борьба, в основном, проходила в 
центре поля, обострить игру не получалось. 
Второй гол тагильчане «привезли» себе сами 
– футболисты помешали друг другу при выно-
се мяча, и Майданов был вынужден нарушить 
правила. Штрафной удар гости реализовали 
четко, переправив мяч в ближний угол. 

- В областном чемпионате «Регион-66» вы-
ступает впервые, команда собралась букваль-
но за месяц до старта турнира, и у нас еще 
остались нерешенными многие проблемы, 
- рассказал президент клуба Артур Волков. – 
Хотелось бы, чтобы в администрации города 
нам побольше уделяли внимания, раз уж при-
нято решение о совместном финансировании 
команды. Из бюджета команде выделили 300 
тысяч рублей, притом что 140 тысяч – взнос 
за участие, 127 тысяч – расходы на судейство. 
Всего на сезон требуется около миллиона ру-
блей, помощь окажут предприниматели горо-
да, но нам не удастся воплотить в жизнь все 
планы, если не будет взаимопонимания с го-
родскими властями. 

Результаты остальных матчей второго 
тура: «Синара» - «Элем» - 3:1, «Форэс» - «Урал-
асбест» - 2:2, «Смена» - «Урал-Д» - 2:3, ФК 
«Реж» – «Горняк-евраз» - 2:2.

Следующий поединок «Регион-66» про-
ведет 21 мая в екатеринбурге с серебряным 
призером прошлогоднего чемпионата – ду-
блем «Урала».

Татьяна ШАРЫГИНА.

Команда И В Н П Мячи О
1. «Синара» (Каменск-Уральский) 2 2 0 0 6-3 6
2. «Урал-Д» (екатеринбург) 2 2 0 0 5-2 6
3. «Ураласбест» (Асбест) 2 1 1 0 4-3 4
4. «Динур» (Первоуральск) 1 1 0 0 2-0 3
5. «Горняк-евраз» (Качканар) 2 0 2 0 2-2 2
6. «Смена» (екатеринбург) 2 0 1 1 3-4 1
7. «Форэс» (Сухой Лог) 2 0 1 1 4-5 1
8. «РеГИОН-66» (Нижний Тагил) 2 0 1 1 1-3 1
9. «Элем» (Верхняя Пышма) 2 0 1 1 1-3 1

10. ФК «Реж» 2 0 1 1 2-4 1
11. «Северский трубник» (Полевской) 1 0 0 1 1-2 0
12. «Кедр» (Новоуральск) 0 0 0 0 0-0 0

Готовятся  
к открытию 

девять 
загородных 

лагерей
«Сколько загородных 

лагерей откроется этим 
летом?»

(Звонок в редакцию)

На минувшей неделе в ад
министрации города обсудили 
вопросы летней оздоровитель
ной кампании. 

Проблем в этой сфере на
копилось достаточно. 

По словам председателя 
городской межведомствен
ной комиссии по организации 
отдыха, оздоровления и за
нятости детей и подростков 
Галины Никоновой, на сегод
няшний день принято около 
шести тысяч заявлений на 
выделение путевок в загород
ные лагеря. Однако мест в них 
всего 5 452, следовательно, 
комуто путевки не достанутся. 
Готовятся к открытию лишь 
девять загородных лагерей. 
Помимо этого, как загородный 
оздоровительный лагерь будет 
работать детский санаторий 
№2, также дети смогут оздоро
виться на «Ключиках», «Руше» 
и в «Сосновом бору». Таким 
образом, санаторное лечение 
за летний период получат 1440 
человек. Планируется, что в 
лагерях дневного пребывания 
побывает 8820 ребят. 

В 2001 году в Нижнем Тагиле 
функционировало 15 лагерей 
с общим охватом 12 120 че
ловек. за последние четыре 
года город потерял шесть 
загородных оздоровительных 
лагерей. Во многих лагерях не 
было серьезной реконструк
ции, лишь текущие ремонты. 
В связи с этим не на полную 
мощность работают «Северян
ка», «звонкие голоса», «Лесной 
ручеек», некоторые корпуса 
там закрыты. 

 Работа по организации от
дыха детей в последнее время 
стала заботой администрации 
города и областного прави
тельства, а не руководителей 
предприятий и учреждений, 
– говорит Галина Никонова.  
Исключением является НТМК 
и подведомственные ему «Ба
ранчинские огоньки». 

Еще одну проблему обо
значил депутат горДумы Вла
димир Радаев. По его словам, 
следует разработать регла
мент выдачи путевок. Чтобы 
они в первую очередь доста
вались нуждающимся, а не 
давались по принципу «кто 
первый подал заявку». 

Новшеством в этом году 
является то, что теперь воз
можность получить путевку 
в загородный лагерь могут и 
17летние подростки. Однако 
специалисты сомневаются в 
готовности здравниц принять 
«самый сложный возраст». 

Кстати, полная стоимость 
путевки в санаторный лагерь 
составляет 16 522 рубля, в 
загородный лагерь кругло-
годичного действия («Баран-
чинские огоньки», «Звезд-
ный», «Уральский огонек») 
- 11 503 рубля, сезонный 
загородный лагерь – 10 833, 
оздоровительный лагерь 
с дневным пребыванием – 
1881 рубль. 

Владимир ПАХОМеНКО. 

zz  даунхилл

Голый Камень  
стал велосипедной 
трассой

На горе Голый Камень 
в мае прошло первенство 
по даунхиллу (скоростно-
му спуску на велосипедах 
с горы), которое организо-
вали тагильские ребята из 
команды Bombers.

Собрались соперники из 
екатеринбурга, Нижнего Таги-
ла, Перми, Ревды, Кунгура, Ас-
беста, Заречного и других горо-
дов – всего 52 человека, из них 
пять - девушки. 

Самой долгожданной и зре-
лищной была гонка в категории 
«Элита». Результат оказался 
неожиданным. Первое место 
занял Даниил Семенов из Кун-
гура, обойдя фаворита сорев-
нований евгения Козырина на 
0,33 секунды.

Вот мнение одного из участ-
ников, Александра Николаева 
из екатеринбурга:

- Организация вполне хоро-
шая - трасса размечена заго-
дя и отремонтирована, замер 
времени почти не глючил, даже 
раненых увезли быстро. Орга-
низаторы все хорошо сделали. 
Лично я, однако, своими пока-
зателями недоволен. Уступил 
двум девчонкам. Видимо, мое 
время вышло.

Следующие соревнования по 
даунхиллу, которые летом прой-
дут в Нижнем Тагиле, соберут 
еще больше участников, ведь 
это будет чемпионат России. 

екатерина ОСИНА.
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zz  из почты 

 Вспоминали военное детство
 В канун Дня Победы в центре детского творче-

ства «Выйский» мы вспоминали трудное военное 
детство. 

Вместе с девочками, чи-
тавшими стихи, и ансамблем 
«Задоринка» пели песни «Але-
ша», «Варежки», «Венский 
вальс», «День Победы». Все 
участники праздника полу-
чили поздравления и подарки 
от детей и участковой службы 
комплексного центра соци-
ального обслуживания на-
селения Ленинского района, 
а юбиляры - билеты на спек-
такль в драмтеатр.

Эмилия Федоровна Чепуш-
танова и Нина Федоровна Ов-
чинникова пожелали подрас-
тающему поколению никогда 
не испытать того, что им при-
шлось пережить. 

Ветеранов, вла деющих 
крючком и спицами, восхи-
щали вязаные изделия детей, 
расписные бутылочки, коро-
бочки, «Пасхальное дерево», 

рисунки, выполненные до-
школятами.

В здании школы №28, ко-
торой в этом году исполняет-
ся 75 лет, как и Ленинскому 
району, по-прежнему звучат 
детские голоса. Прошло ли-
цензирование центра «Вый-
ский», который здесь разме-
щен, идет ремонт. Несмотря 
на эти трудности, мы ежеме-
сячно собирались, отмечали 
памятные даты, поздравляли 
юбиляров. В этом году их аж 
семь человек: учитель на-
чальных классов Римма Ива-
новна Вершинина и препода-
ватель иностранного языка 
Валентина Ивановна Краева 
- выпускницы школы №28, 
учитель географии и дирек-
тор школы Эльвира Поликар-
повна Щелканова и другие. 

Все юбиляры каждый год 
в течение 10 лет получают 
благодарственные письма от 
управления образования го-
рода. В этом году благодари-
ли лично Татьяну Борисовну 
Мезенину.

Ветераны педагогическо-
го труда и ликвидированных 
предприятий благод арны 
екатерине Сергеевне Бера-
шевич - участковому специ-
алисту комплексного центра 
социального обслуживания 
населения Ленинского рай-
она, коллективу центра дет-
ского творчества «Выйский», 
депутату Нижнетагильской 
думы Олегу Бахтееву за за-
боту и внимание к педагогам, 
труженикам тыла - детям по-
гибших защитников Отече-
ства.

Валентина САНОЧКИНА, 
председатель совета 

ветеранов педагогического 
труда школы №28. 

В суде:

- Да! Да, я присвоил себе эти казенные три 

миллиона! Но я был голоден, очень голоден!

* * *
Муж спрашивает у жены:
- Дорогая, где та бутылка водки, которую я 

спрятал в шкафу?
- Ну, мы же вчера с тобой ее выпили, поминая 

твоего отца.
- А-а-а, то-то я и смотрю, папы не видно.


